la Cervecería Moctezuma y de los demás Sindicatos de la Ciudad de Orizaba, suspendieron sus labores para contrarrestar la acción del elemento cetemista y con eso fué bastante para que les grupos que trajeron de fuerra de Orizaba, tuvieran que reconcentrarse al Sindicato de Cocolapam; por otra parte, los -Sindicatos de Nogales, Río Blanco y Santa Rosa al tener conocimiento de estos acontecimientos también suspendieron sus la pores y todos se dirigieron a la ciudad de Orizaba, para pres tar ayuda a nuestros compañeros y se trató por las fuerzas fe derales y grupos de cetemistas de impedir su entrada a la ciu led, lo que no pudieron evitar, pues los compañeros en tres columnas una por el cerro de El Borrego", otra por la carrete ra y la otra por la via del ferrocarril, entraron a Orizaba, pues el grupo de fuerzas federales y el de cetemistas fue impotente para detener a nuestros compañeros, cuienes se dirigie ron al edificio de la Confederación Sindicalista y con esta y la acción de los compañeros de los Sindicatos de Orizaba, fué l'astante para restable cer el orden y que el transito, el comer cio y los establecimientos que habían cerrado por precaución abrieran nuevamente para dar sus servicios al público.

El Comité Central estuvo recibiendo informes de todo esto y estaba citado con el Jefe del Departamento del Trabajo a las 9 horas del día 17 para tratar la forma de solucionar este conflicto, pero el Lic. Villalobos no estuvo en su domicilio a donde habia citado al Comité Central; después se le indicó que cl C. Presidente de la República lo citaria para tratar este problema pero a las 13 horas tuvo conocimiento de que el C. --Presidente de la República, con el Jefe del Departamento del -Trabajo habían salido violentamente para la ciudad de Orizaba. El Comité Central, al tener conocimiento de esto, se translada ron para Orizaba los compañeros Eucario León, Secretario General y Emilio H. Flores, Secretario del Interior. El Presidente de la República llegó a Orizaba a las 18 horas y los compañeros Secretarios del Comité Central una hora después se encontraban en aquella Ciudad; mientras tanto los compañeros de las fábricas no reanudaron sus labores y el día 18, todos los trabajado res que forman los Sindicatos de nuestra Organización en la Re gión Orizabeña, hicieron una manifestación acompañados de las tandas de música y de guerra, para hacer acto de presencia ante el C. Presidente de la República, el que presenció la manifestación desde el Palacio Municipal. Hicieron uso de la palabra varios compañeros y el compañero Eucario León le precisó al señor Presidente, la opinión de la C.R.O.M. respecto al conflic to de Cocolapam y como contestación a lo manifestado por el -compañero Eucario León y a lo que expresaron los otros compañeros, el Presidente contestó en la siguiente forma:

"TRABLIADORES DE CRIZABA: El Gobierno de la República lamenta, tanto como ustedes, las aconte cimientos sangrientos ocurridos ayer, así como ha lamentado siempre todos aquellos actos en que han caído víctimas los miembros de las organizaciones obreras en distintas partes del país. Y precisamen te para ayudar a ustedes a resolver el problema de esta zona y con la colaboración de ustedes, es por ello que me encuentro en esta ciudad y espero que pondrán todo su esfuerzo y buena voluntad para resolver de una vez por todas este serio problema que afecta a las familias de la región de Orizaba."

"Es necesario también precisar ante los -miembros de la organización CROM, para conocimien
to de todo el país, cuál es la actitud del Gobier
no y de las distintas autoridades para resolver
los distintos problemas que tiene y que se le -han presentado, principalmente por la CROM"

"El Ejecutivo a mi cargo no ha tenido hasta hoy predilección por alguna agrupación obrera del